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第３回定例会では、議案１４件、認定３件、議員提出議案４件

を可決しました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。議決結果 議決結果 
第３回定例会

会期：８月２３日から９月２７日まで 

※　議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成　×：反対　
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○○○○○○××○○○○○－○○○○可決津島市手数料条例の一部改正　５２

○○○○○○××○○○○○－○○○○可決

津島市個人情報保護条例及び津島
市行政手続における特定の個人を
識別するための番号の利用等に関
する法律に基づく個人番号の利用
及び特定個人情報の提供に関する
条例の一部改正　

５３

○○○○○○××○○○○○－○○○○可決津島市都市公園条例の一部改正　５４

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決津島市下水道条例の一部改正　５５

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市一般会計補正予
算（第５号）　

５６

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市介護保険特別会
計補正予算（第１号）　

５７

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市後期高齢者医療
特別会計補正予算（第１号）　

５８

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市民病院事業会計
補正予算（第１号）　

５９

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和２年度津島市上水道事業会計
未処分利益剰余金の処分　

６０

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和２年度津島市下水道事業会計
未処分利益剰余金の処分　

６１

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決二級河川の指定の変更　６２

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
第５次津島市総合計画基本構想の
策定　

６３

○○○○○○××○○○○○－○○○○認定

令和２年度津島市一般会計歳入歳
出決算、津島市国民健康保険特別
会計歳入歳出決算、津島市住宅新
築資金等貸付事業特別会計歳入歳
出決算、津島市コミュニティ・プ
ラント事業特別会計歳入歳出決算、
津島市介護保険特別会計歳入歳出
決算及び津島市後期高齢者医療特
別会計歳入歳出決算の認定　

認定
１
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○○○○○○○○○○○○○－○○○○認定
令和２年度津島市民病院事業会計
決算の認定　

認定
２

○○○○○○○○○○○○○－○○○○認定
令和２年度津島市上水道事業会計
及び下水道事業会計決算の認定　

認定
３

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
令和３年度津島市一般会計補正予
算（第６号）

６４

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
津島市庁舎空調設備等改修工事請
負契約の締結

６５

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決

【議員提出議案】定数改善計画の
早期策定・実施と義務教育費国庫
負担制度の堅持及び拡充を求める
意見書

３

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
【議員提出議案】出産育児一時金
の増額を求める意見書

４

○○○○○○××○○○○○－○○○○可決
【議員提出議案】コロナ禍による
厳しい財政状況に対処し地方税財
源の充実を求める意見書

５

○○○○○○○○○○○○○－○○○○可決
【議員提出議案】選択的夫婦別姓
制度の法制化に向けた議論を求め
る意見書

６

※　議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成　×：反対　

　議案の概要　デジタル庁設置法の制定等に伴
い、規定を改正するもの。行政手続における

特定の個人を識別するための番号の利用等に

関する法律が一部改正されたことにより、こ

れらの規定を引用する条項を整理するもの。

 

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　デジタル庁が設置されたことによる改正で

あるが、発足前から不祥事が相次いでいる。

また匿名加工をすれば、本人の了承なしに個

人情報を提供できるという個人情報保護法改

悪につながる懸念がある。

　公明党つしま　森口達也
　各種行政手続きのオンライン化の推進が期

待される。そのためのデジタル庁設置法の制

定と、行政手続における特定の個人を識別す

るための番号の利用等に関する法律の一部改

正に伴い、提案どおりに改正する必要がある。

このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

議案第５３号　個人情報保護条例及び行政
手続における特定の個人を識別するための
番号の利用等に関する法律に基づく個人番
号の利用及び特定個人情報の提供に関する
条例の一部改正

反　対

賛　成



４
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論

議案の概要　天王川公園に指定管理者制度を
導入すること等に伴い、改正するもの。

　日本共産党議員団　太田幸江
　この条例の改正の目的は、令和５年４月１

日から天王川公園の管理に指定管理者制度を

導入するため、条件を整えるものである。

　市民の宝である天王川公園は、市が直営で

管理運営すべき。

　公明党つしま　本田雅英
　天王川公園に指定管理者を導入することで、

通年でのにぎわい創出、管理運営経費の縮減

が期待できる。６月の総務建設委員会で、駐

車場料金の誤った説明があった。議会軽視と

ならないよう、反省・改善を要請する。

　宇藤久子
　民間業者のアイデア、ノウハウ、資金を活

かした公募設置管理制度の導入により、天王

川公園の来場者の滞在時間を延ばし、憩いの

増進、新たな楽しみ方の提供ができる。加え

て収入の増加、管理運営費の縮減が図られる。

　公明党つしま　森口達也
　歴史・文化のまちづくり事業に役立ててほ

しいと、２億円をご寄附いただいたものであ

る。まごころからのご寄附であるので、無駄

にすることなく、必ず有効活用することを強

く望む。

 

　宇藤久子
　市内の保育施設に通う外国籍世帯は４９世

帯あり、近年は増加傾向にある。今後、公立・

民間の保育施設に翻訳機が導入されることに

より、現場の保育士にとって外国籍の保護者

とのコミュニケーションが図りやすくなる。

　公明党つしま　本田雅英
　医療機器等が整備され、病院におけるコロ

ナ患者への入院環境の充実が図られることは、

たいへん意義があり大いに賛同する。安心感

がさらに高まり、市民生活を守ることにつな

がる。質の高い医療提供を期待する。

議案の概要　第５次津島市総合計画基本構想
の策定について、津島市総合計画条例第６条

の規定により、議会の議決を求めるもの。

　改革クラブ　垣見啓之
　市の財政状況は硬直化しており、自主財源

の確保が最重要課題である。選択と集中の観

点から、時には柔軟性を持った行政運営に努

めていただきたい。そして、今回の計画が市

のさらなる飛躍につながることを期待する。

　日本共産党議員団　太田幸江
　総合計画は、多くの方の意見を聞き、話し

合いを重ねて作られた。目標の指標として

「誰一人取り残さない」というＳＤＧｓの視

点が盛り込まれ、輝きを増した。目標に向け、

全庁挙げて取り組むことを強く要望する。 

※　議決結果については、2・３ページを参照してください。

議案第５４号　都市公園条例の一部改正

反　対

賛　成

議案第５６号　一般会計補正予算（第５号）

賛　成

議案第５９号　市民病院事業会計補正予算
（第１号）

賛　成

議案第６３号　第５次津島市総合計画基本構
想の策定

賛　成
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　日本共産党議員団　伊藤恵子
　昨年の指摘が改善されず、実質収支比率が

８．２％と、昨年よりさらに剰余金が増えてい

る。老朽化して危険な学校施設等に財源を有

効活用すべき。また、国保税や高齢者の医

療・介護負担が増大しており、軽減策が必要。

　公明党つしま　本田雅英
　一般会計、国保特別会計、介護保険特別会

計ともに、しっかりと取り組みが行われてお

り評価する。持続的運営のために、「 精  緻 な
せい ち

見積もりに基づく予算計上と適正な執行」、

「収納率の向上」等に努めることを要望する。

　公明党つしま　森口達也
　１人当たり１０万円を市の住民基本台帳に

記載されている方へ支給する特別定額給付金

給付事業や、さまざまな新型コロナ対策事業

を迅速かつ適切に執行したことは、大いに評

価できる。

　山田真功
　補助団体である交通安全協会と女性交通安

全友の会の通帳管理と会計業務を市職員が

行っていた。市職員の事務量の増加につなが

り、団体の自立促進にもならない。是正して

いくとの答弁もあったので賛成とする。

　公明党つしま　本田雅英
　補助金有効活用で、４年連続黒字、一時借入

金を解消した点を評価。非常時でも役割を果

たすたくましさが感じられた。収益向上・支

出抑制の課題はあるが、持てる力を発揮し安

定的医療提供を継続することを期待する。

　日本共産党議員団　太田幸江
　出産にかかる費用は、全国平均で５０万円を

超えており、現在の出産育児一時金４２万円で

は賄うことができない。引き上げは、安心し

て子どもを産み育てられる条件の一つとして

大事な施策である。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　国に対し、地方財源を十分確保し、新型コ

ロナウイルス感染症緊急経済対策の軽減措置

の 補  填 を求めることには賛成だが、軽減措置
ほ てん

の終了は、感染症拡大がこれからも懸念され

る中で時期尚早である。

　日本共産党議員団　太田幸江
　家族の在り方は多様化している。夫婦・家

族のかたちもさまざまであるため、個人の選

択に寛容な社会をつくっていくことが急務。

国は、別姓を選択する自由を認める選択的夫

婦別姓制度の導入を求める声に応えるべき。

認定第１号　令和２年度一般会計・各特別
会計歳入歳出決算の認定

反　対 賛　成

賛　成

認定第２号　令和２年度市民病院事業会計
決算の認定

賛　成

議員提出議案第４号　出産育児一時金の増
額を求める意見書

議員提出議案第５号　コロナ禍による厳し
い財政状況に対処し地方税財源の充実を求
める意見書

反　対

議員提出議案第６号　選択的夫婦別姓制度
の法制化に向けた議論を求める意見書

賛　成
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よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

　事務局長は、知識等の幅

広いスキルが必要。対策は。

　市民病院事務局長
　近隣病院の状況把握を行

うため訪問し情報交換する。

　「支払い業務における業

者のデータ活用」の 進  捗 は。
しん ちょく

　市民病院事務局長
　来年度から単価契約化し、

支払い事務を簡素化する。

　「各種手当計算の電算化」

の開始は。視察が必要では。

　市民病院事務局長
　近隣病院を視察予定。視

察結果を活かし来年度導入

に向けて業務改善を進める。

　「修繕計画の見直し」の 進 
しん

 捗 は。見直し後の計画は、
ちょく

いつ示されるのか。

　市民病院事務局長
　見直しに着手しており、

年度内に策定予定である。

　「院内Ｗｉ－Ｆｉ環境の整備」

の見通しは。

　市民病院事務局長
　病棟をはじめ広いエリア

でのＷｉ－Ｆｉ環境整備が不可

欠のため、来年度当初予算

に計上する。

　苦情等の情報の一元管理

が必要。窓口はどこか。

　市民病院事務局長
　医事課でデータベースを

一元管理できるよう進める。

　人材育成計画の報告がな

い。あまりにも無責任では。

　市民病院事務局長
　作成が遅れていることを

謝罪。年内に作成する。

　今後の病院経営の考えは。

　市民病院事務局長
　国の方針を把握し、地

域・当院にとって最適とな

る対応を検討していく。

　２０１８年２月に策定された

津島市地球温暖化対策実行

計画（事務事業編）による

と、市の２０１３年度のエネル

ギー起源ＣＯ ２排出量は１万

４１ｔで、約２，０００世帯分の排

出量に相当するとあるが、

その後の排出状況はどうか。

　市民生活部長
　市が集計した市役所本庁

舎など公共施設のＣＯ ２排出

量は、２０２０年度は７，８４１ｔで、

２０１３年度との対比では

２１．９％の削減である。

　環境省が各種統計資料を

用いて作成した自治体カル

テによると、市区域全体の

ＣＯ ２排出量は、２０１３年度が

４０万８，０００ｔ、２０１８年度が

３６万２，０００ｔである。

　２０３０年度で４６％削減し

ようとすると、市区域全体

で、２２万３２０ｔまで下げなけ

ればいけないが、どのよう

に取り組んでいくのか。

　市民生活部長
　各部局が目的や最終到達

点のイメージを認識しなが

ら、施策を計画的に実行す

ることが重要である。

　副市長以下各部局長で構

成したカーボン・マネジメン

ト推進委員会を設置し、全

庁的にＣＯ ２排出量削減に向

けた取り組みを推進する。

　ＣＯ ２削減とその取り組み

について、市長の考えは。

　市長
　国、地方公共団体、事業

者、市民、それぞれが参加、

連携して取り組むべき重要

な課題で、市民への啓発活

動が大事である。再生可能

エネルギーの利用促進、生

活に密着した取り組みや、

取り組みやすい施策の推進

など、当市として何ができ

るのかを考えて取り組む。

　その他の質問
・自治体デジタル・トラン

スフォーメーション（ＤＸ）

推進について

CO2排出量削減とゼロ
カーボンシティについて

A

Q

A

Q

A

Q Q

A

Q

A

Q

A

公明党つしま
森口達也

公明党つしま
本田雅英

市民病院事業に関する件

Q

A

Q

Q

A
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　法人市民税の令和２年度

の決算額は約５億６３１万円

だが、平均すると１社当た

りいくらの納税額か。また、

上位２０社の納税額合計は

いくらか。

　総務部長
　１社当たりの納税額は約

２９万円。上位２０社の納税

額合計は約１億８，２００万円

である。

　市民１人当たりの歳入・

歳出はいくらか。

　総務部長
　市民１人当たりの歳入は

４８万２，２８１円。歳出は４６

万３，９９５円である。

　

　公募設置管理制度および

指定管理者制度とは、どの

ような制度か。

　建設産業部長
　公募設置管理制度は、公

園施設の一部の整備に関す

る制度で、指定管理者制度

は、公園施設の全体の管理

に関する制度である。

　対話型の市場調査である

マーケットサウンディング

の実施結果はどうか。

　建設産業部長
　昨年１１月に開催した説

明会には３０社、１月の個別

対話には１０社が参加した。

事業者からは、公募設置管

理制度と指定管理者制度を

一体的に行うには、複数の

企業で共同体を結成する必

要があり、公募前に募集要

項案を公表してほしいとの

意見が多数あった。

　インクルーシブとは、身

体的な障がいや自閉症、知

的障がい等がある人とない

人々が共に生活し、誰もが

排除されないための仕組み

である。遊具広場に複合遊

具があるが、インクルーシ

ブ・プレイグラウンドの導

入は考えているのか。

　建設産業部長
　津島市移動等円滑化のた

めに必要な特定公園施設の

設置に関する基準を定める

条例等を踏まえ、民間事業

者には、誰もが利用しやす

い公園の施設整備を求める。

　通学路の危険箇所は、ど

のように把握しているのか。

　教育委員会事務局長
　関係機関と連携構築した

津島市通学路交通安全プロ

グラムにのっとり、毎年小

学校２校ずつと合同で点検

を実施し、危険箇所の把握

に努めている。

A

市民が納める税額について

天王川公園に関する件
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通学路安全対策に関する件
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※参考までに主な項目について、市民１人当たりの令和２年度
　決算状況（普通会計）を表にしました。

単位：円

弥富市あま市愛西市類似団体平均津島市項目

463,909477,018500,825484,786482,281歳入

448,422468,493481,864470,517463,995歳出

192,415126,187123,655150,444142,540税収

9,2715,4864,1028,4348,230法人市民税

60,29455,58052,58259,65055,705個人市民税

113,59857,61659,42267,30662,105固定資産税

168,074162,135183,683161,360173,087義務的経費

26,77742,09538,89444,70323,335投資的経費

324,681254,654289,205282,329274,130起債残高

27,86423,44591,08122,87339,541財政調整基金残高

※　類似団体平均は、県内近隣類似団体 ( 犬山市、江南市、清須市、北名古屋市、あま市 )の平均

※　義務的経費　人件費、公債費、扶助費のように支出が義務づけられ、任意に節減できない支出

※　投資的経費　道路や建物などの建設事業や用地の購入などに関する経費

※　起債残高　　市が国や銀行から借りたお金の残高

※　財政調整基金残高　市の貯金の残高

一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 



８８

　国が、新型コロナウイル

ス感染症の重症患者と高リ

スク患者以外は原則自宅療

養という重大な方針転換を

行った。市長はこの政府発

表をどう考えているか。

　市長
　通告にないので、答えは

差し控えるが、国の方針が

あったことは理解している。

　専門家も、市民も不安に

陥っている。自宅療養での

死亡事例も多く発生してお

り、急激に悪化し、若い人

が重篤になるケースも報告

されている。患者の状況を

どう把握しているのか。

　健康福祉部長
　保健所が定期的に自宅療

養者へ連絡を取り、状態観

察を行っている。

　新型コロナウイルス感染

者に対応する医療機関につ

いては、県医師会が情報を

集約している。

　

　　市民病院事務局長
　自宅療養者等医療提供事

業として、当院の訪問看護

ステーションも、平日の日

勤帯で市内のみを対象とし

て事業に参加登録をしてい

る。

　爆発的な感染拡大のもと

で、県任せでは支援が行き

届かない。自宅療養者等の

ための相談窓口を市にもつ

くり、県の対応が遅れた場

合の食事支援や不安解消な

ど、市独自に対応するべき

ではないか。

　健康福祉部長
　症状が出たらまずかかり

つけ医、もしくはそこから

保健所等へ連絡という対応

がなされているので、そち

らを優先していただきたい。

　その他の質問
・高齢者医療・介護の負担

軽減を

・加齢性難聴補聴器購入や

帯状疱疹ワクチンへ補助を

　日本は悲惨な戦争への反

省に立って日本国憲法を施

行し、「戦争をしない」「戦

力は持たない」と誓った。

しかし、日本政府は年々、

軍事費を増大させ、改憲し

て戦争のできる国にしよう

としている。

　戦争を体験した世代が少

なくなった今、私たちは、

二度と戦争を起こさないよ

う語りつないでいかなけれ

ばならない。

　市で取り組んでいる平和

事業は。

　市長公室長
　平和の尊さについて考え

るためのさまざまな平和事

業を毎年実施している。

　今年は、８月に市役所１

階ロビーにおいて、戦没者

追悼、平和を願う作品や原

爆パネルの展示を行う平和

祈念事業「平和の集い」を

実施した。引き続き、平和

行政に積極的に取り組んで

いく。

　市民の反応は。

　健康福祉部長
　献花数は１５２

本。パネル展に

はおおむね３００

人の方が来場さ

れた。

　高齢者の方か

ら「津島に住んで８０年近く

なるが、こんな機会をいた

だけるとは思わなかった。」

という声をいただいた。

　平和首長会議が行ってい

る「核兵器禁止条約」の早

期締結を求めるオンライン

署名が、市のホームページ

からできる。市民に広げる

べきと思うがどうか。

　　市長公室長
　オンライン署名ができる

だけでなく、市役所、神守

支所、神島田連絡所に署名

用紙を配置している。引き

続き周知を図っていく。

　その他の質問
・就学援助制度について

自宅療養者へ市独自対応を

平和行政に関する件

A

Q

A

Q

Q

Q

A

A

Q

A

日本共産党議員団
太田幸江

日本共産党議員団
伊藤恵子
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▲献花台
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　現在の町内会の数と、そ

のうち最大世帯数、最小世

帯数はどうなっているか。

　市民生活部長
　令和３年８月１日現在で

町内会数は２１７町内で、最

大世帯数は９２０世帯、最小

世帯数は４世帯である。

　町内会長の年代、任期に

ついて把握しているか。

　市民生活部長
　平成２５年当時の調査結

果 に よ る と、３０歳 代 が

４．４％、４０歳代が５．８％、

５０歳代が１６．８％、６０歳代

が ４３．１％、７０歳代が２４．８％、

８０歳代が３．６％であった。

任期については、主に１年

未満が５９．９％、１年以上３

年未満が１８．２％、３年以上

５年未満が６．６％であった。

　町内会長の任期が１年な

どの短期間であると、会長

の業務を理解しないまま、

次の会長に引き継いでいく

といった現状があると思う

が、行政との関わりの中で、

町内会長が担う業務は何か。

　市民生活部長
　回覧板などの行政情報の

伝達や、ごみステーション

などの生活環境保全に関す

る連絡調整、町内会要望の

取りまとめ等である。

　デジタル化がいわれる中、

町内会長の業務軽減の観点

から、スマホアプリを利用

して、その場からでも要望

書を送信できるという仕組

みを検討してみてはどうか。

　副市長
　デジタル化の進展により、

市民ニーズや緊急時の対応

方法など、業務の在り方も

変化していく中、スマホア

プリも含め、利用方法に合

わせたツールを模索してい

きたい。

　ＡＣＰとはどのようなも

のか。

　健康福祉部長
　アドバンス・ケア・プラ

ンニングの略称であり、厚

生労働省は「人生会議」と

呼称をつけている。

　これは、もしものときに

自らが希望する医療や介護

を受けるため、大切にして

いることや望んでいること、

またどこでどのような医療

や介護を望むかを自分自身

で前もって考え、その希望

や価値観を周囲の信頼する

家族等や医療・介護関係者

と繰り返し話し合い、共有

する取り組みである。

　市民病院では、ＡＣＰに

ついてどのように取り組ん

でいるのか。

　市民病院事務局長
　超高齢社会において、患

者や家族の意思決定支援は

今まで以上に重要になるこ

とから、令和３年度の重点

取り組み事項としてＡＣＰ

の推進を掲げている。

　医師をはじめ看護師等の

医療従事者が連携し、患者

や家族の考えを聞き、考え

られる治療方法の選択肢と、

その予測される結果につい

て丁寧に説明し、望まれる

医療、ケアの選択、提供が

できるよう支援している。

　ＡＣＰ啓発のために、Ａ

ＣＰシートなどを作り、市

民に対して周知活動をして

いるのか。

　健康福祉部長
　令和３年３月に海部医療

圏在宅医療・介護連携支援

センターで、ＡＣＰシート

の内容を含んだ冊子「心を

つなぐノート」を作成した。

これは、今年度に実施した

出前講座から配付を開始し

ている。また、

市役所本庁舎、

神守支所等に

配備し、市民

への周知を

図っていく。
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ＡＣＰについて

デジタル化推進に関する件
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▲心をつなぐノート



１０

　キッズ・ゾーン（※）につ

いて、広報やアプリ等で広

く周知してほしいがどうか。

　健康福祉部長
　広報等複数の媒体を活用

しながら、各保育所等の保

護者に対して、キッズ・

ゾーンの目的や概要、設定

箇所等を掲載したチラシ等

を配付し、周知していく。

 

　福岡県の保育園で送迎バ

スの車内に取り残され熱中

症で死亡するという、あっ

てはならない事故が起きた。

この件を受け、市でこんな

ことは絶対に起こさせない

という意味で、市側から市

内の園に指導等は行ったか。

　健康福祉部長
　令和３年７月２９日に起き

た福岡県中間市の事件を受

け、８月５日に事故防止の

徹底について民間保育所・

認定こども園・認可外保育

施設、公立幼稚園・保育所

等に対し、安全管理や事故

防止のための注意徹底の通

知をした。さらに、県福祉

局より、「保育所等におけ

る送迎バスの使用につい

て」通知があり、８月１０日

に改めて通知をした。

　ワクチン接種イコール絶

対的な安心ではないが、重

症化させない、医療を 逼  迫 
ひっ ぱく

させないためにも接種の推

進は必要だと思うがどうか。

　市長
　重症化を防ぎ、医療を 逼 

ひっ

 迫 させないためにも接種率
ぱく

を高めていくことが大変重

要。市民一人一人が予防接

種による感染症の予防の効

果と副反応のリスクの双方

を理解し、自らの意思で接

種を受けてもらう必要があ

るので、引き続き適切な接

種勧奨をしていく。

　令和２年度、市民病院の

経営状況はどうか。

　市民病院事務局長
　２年度は、新型コロナウ

イルス感染症の流行による

影響で、患者数が大幅に減

少した。延べ患者数は、入

院で１９．１％、外来で１１．６％

の減少である。

　一方で、病床の有効活用、

急性期医療への注力などで

診療単価が向上した。

　しかしながら、患者数減

少による収益減を補うまで

には至らず、医業収益は約

７億１，５００万円減少した。

　新型コロナウイルスの影

響により医業収益が減少す

る厳しい状況である反面、

収益的収入において概算払

いを含む総額で約１４億

１，９００万円の補助金交付に

より、収益の大幅な減少を

補うことができた。

　病院の設置者として、患

者数は戻ると考えるか。

　市長
　厳しいと考える。５％か

ら１０％の患者数減少も覚

悟しなければならない。

　補助金に関してどのよう

な通達がきているのか。

 

　市民病院事務局長
　１０月以降も国からの補

助金は当面継続されること

が速報で入ってきている。

　診療費の未払いが多い人

の金額は。

　市民病院事務局長
　最も多い人は、入院費で

約１０８万円が未払いとなっ

ている。

　未払いに対する今後の対

応は。

　　市民病院事務局長
　他の病院等を調査し、今

後の方針を課の中で共有し

て、進めていく予定である。

A

Q

A

令和２年度決算について

安心できる子育て環境の件

Q

A

Q

Q

A

A

Q

津島自由クラブ
浅井英昭

上野聡久

※保育園児等の園外活動の安全
を確保するため、運転手への注意
喚起を目的に、キッズ ･ゾーンと
道路標示をしたエリア

新型コロナワクチン接種の
件
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　生活困窮者の定義は。ま

た、市内においてコロナの

流行により、収入減となっ

た困窮家庭への支援は。

　健康福祉部長
　生活困窮者自立支援法で

は、生活困窮者とは「就労・

心身の状況、地域社会との

関連性その他の事情により、

最低限の生活を維持できな

いおそれがある者」と定義

されている。

　コロナで、取り巻く環境

はますます厳しく、生活困

窮者に対する経済的支援と

して、社会福祉協議会が窓

口である緊急小口資金と総

合支援資金、市が支給する

住居確保給付金がある。本

年７月からは新型コロナウ

イルス感染症生活困窮者自

立支援金がある。

　経済的困窮度の比率が高

い高齢者とは。高齢者の貧

困リスクを高める要因は。

また、この課題と対策につ

いては。　

　健康福祉部長
　貧困リスクの高い高齢者

は、年金が少額で、アルバ

イトをしながら生計を維持

している。医療費負担も大

きく、コロナの影響で失業

すれば貧困リスクは高くな

る。生活困窮の場合は、社

会福祉事務所に相談いただ

きたい。

　子どもの貧困対策は社会

全体の未来に対する投資で

ある。子ども庁の創設が議

論されている中、市長の掲

げる成長戦略も国策に沿っ

た子ども子育て応援事業で

はないかと思うがどうか。

　市長
　つしま成長戦略で、子ど

も医療費無償化の拡大をは

じめ、環境整備を図ってき

た。子ども庁が創設された

ら、その中で何ができるか

検討する。

　令和２年７月豪雨の全体

の死者数のうち、６５歳以上

は８０人中６３人。うち熊本

県は６５人中５５人と、高齢

者の割合は非常に高い。個

別避難計画の作成が市町村

に努力義務化された背景は、

このような事実に基づくが、

この計画はどのように作成

し、使うものか。

　市長公室長
　市町村が作成の主体とな

り、関係者と連携して作成

する。避難行動要支援者の

同意者名簿と同様に、民生

委員や自主防災組織、町内

会・自治会等の支援等関係

者へ提供することにより、

災害時の安否確認や避難の

支援に活用してもらうもの

である。

　個別避難計画の作成に福

祉専門職が参画することに

ついての考え方は。

　健康福祉部長
　避難行動要支援者の健康

状態など、本人の状況をよ

く把握しているケアマネー

ジャーや相談支援専門員な

どの福祉専門職が、個別計

画に関わることは有益であ

る。

　個別避難計画について市

長の見解は。

　市長
　誰一人取り残さない防

災・減災対策を進めている。

対策の架け橋として、本年

３月に自助・共助防災学習

センターを設置した。

　個別避難計画は、計画を

作成し、支援者の方々で情

報共有することで、災害弱

者である要支援者を地域の

力で助け合うことにつなが

る。通常時に市が地域に入

り込み、地域の皆さんと一

緒になって取り組むことで、

地域防災力の向上を最大限

支援する。「誰一人取り残

さない」防災・減災対策を

今後も推し進める。

A

Q

A

Q

Q

個別避難計画について

市の貧困対策に関する件

A

Q

新市民クラブ
伊藤久夫

新市民クラブ
西山良夫 Q

A

A

Q

A
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議案等について、４つの委員会に分かれて審査しました 
委
員
会
レ
ポ
ー
ト

　常備消防費、施設管理経

費約７００万円の増額は、今

年度採用した女性消防職員

が２４時間勤務に対応でき

るよう施設を改修する費用

であるが、当市の女性消防

職員の採用実績はどうか。

　以前に女性消防職員を採

用したことがある。

　今回、消防庁舎２階の女

性更衣室９．１㎡ を浴室・洗

面所の水回りに、書庫等

１２．５㎡を更衣室・仮眠室に

改修するとのことだが、仮

眠室等は１人分のスペース

か。

　３交代で最大３人である。

　資産購入費約８１７万円の

増額は、ふるさとつしま応

援寄附金を活用した洗髪車

５台および電動リモートコ

ントロールベッド１３台の

購入費用である。

　市民病院の新型コロナ対

応病床は１０床と認識して

いるが、電動リモートコン

トロールベッドを１３台購

入するのはなぜか。

 

　当院のコロナ対応病床は

１０床で運用しているが、病

床が 逼  迫 した状況等の場合
ひっ ぱく

においては、最大１３名まで

受け入れをするためである。

　電動リモートコントロー

ルベッドの購入に伴い、既

存のベッドは、廃棄するの

か。

　故障時の交換用として運

用する。

議案の概要　天王川公園に指
定管理者制度を導入すること

等に伴い、改正するもの。

　天王川公園について、市

民が望んでいるものは何か

調査をしたことはあるか。

　アンケート調査を行った。

その結果によると、カフェ

等を設置してほしいという

意見が多く、マルシェや朝

市も要望があった。

　指定管理者制度を導入す

る目的は何か。

　イベントを開催すること

と、公園の管理人を配置し、

利用者の満足度を上げるこ

と。また、民間のノウハウ、

経営手法などを活用して利

用者のニーズに対応したき

め細やかなサービスを提供

すること、維持管理費の縮

減などを考えている。

　条例では、駐車場が有料

になる日は市長が定めると

あるが、藤まつり以外のイ

ベント時等も有料になる可

能性があるのか。

　そのとおりである。

　７月に市民の方から歴

史・文化のまちづくり事業

に役立ててほしいとの趣旨

で、２億円の寄附をいただ

いたとのことだが、寄附さ

れた方の思いや、その内容

は。

　８月１３日の新聞記事の抜

粋であるが、「『津島の深い

歴史を愛しながら、新しい

ことに励む意思が湧くよう

なことに使ってほしい。』金

もうけを考えないという自

身の経営理念を引き合いに、

『観光観光とばかり考えて

いては失敗する。まずは郷

土愛を育んでほしい。』と望

んだ。」と掲載されている。

　会議室ネットワーク環境

整備の対象となる１２カ所

には、市民病院、総合保健

福祉センター、消防署等の

出先機関が入っていないの

はなぜか。

　今回の整備は、本庁内を

考えており、消防署、市民

病院等は、１２月に整備され

る地域ＢＷＡを活用するこ

厚生文教委員会

議案第５６号
一般会計補正予算（第５号）

Q

A

議案第５９号
市民病院事業会計補正予算
（第１号）

Q

A

Q

A

総務建設委員会

議案第５４号　
都市公園条例の一部改正

A

Q

Q

A

Q

A

議案第５６号
一般会計補正予算（第５号）

Q

A

Q

A

Q

A
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とを考えていく。

　コロナ禍で、会議や研修

等の多くをオンラインで行

う状況になった。出先機関

の研修等は、本庁で受講す

ることを考えている。

議案の概要　第５次津島市総
合計画基本構想の策定につい

て、津島市総合計画条例第６

条の規定により、議会の議決

を求めるもの。

　人口将来展望に関して、

令和２年国勢調査の速報値

によると、当市の人口は６

万９５８人であり、既に想定

を下回っているが、どう考

えるか。

　国勢調査は住民票の届け

出に関係なく、１０月１日現

在に住んでいる場所で調査

している。住民基本台帳に

よる集計では、１０月１日現

在６万１，８２７人であり、令

和２年の将来推計人口の範

囲に収まる。

　全国的に人口減少が続い

ているが、これまで以上に

当市をアピールしながら、

出生数の減少に歯止めをか

け、さまざまな施策を展開

したい。

 

　企業誘致の推進に関して、

今後の展望は。

　現在の３区域の 進 
しん

 捗率 は
ちょく

６割を超えた状況。今後は

新たな企業誘致のエリアの

確保が必要と考えている。

主にインターチェンジの周

辺、幹線道路の沿道など、

ポテンシャルの高いエリア

を新たな企業誘致候補地と

して検討する。

　目標にＳＤＧｓを掲げた理

由と、市としての決意は。

　国際社会全体の目標であ

るＳＤＧｓの目指す ｌ ７ の目標

と１６９のターゲットをしっか

りと意識することによって、

従来の課題を解決に結びつ

けていくことができる。概

念をしっかりと関連づけて

取り組んでいきたい。

　新型コロナウイルス感染

症についての検証と、それ

に基づいた総合計画の見直

しが必要と考えるがどうか。

　今後の世の中の流れは分

からないが、デジタル化が

推進されていくことにより、

人々の生活の様式も変わっ

てくると考える。今までの

事業を同じように慣例的に

やっていくのではなく、実

施計画の中でしっかりと 進 
しん

 捗管 理をしていく必要があ
ちょく

る。

 

　現場の声をしっかり聞い

て、誰もが提案できる、風

通しのいい職場から出発だ

と考えるがどうか。

　当市はここをもっとア

ピールするべきではないか、

子育てのこの部分を充実し

たらどうかなど、若い職員

の感覚で意見が言える機会

を作っている。また他の課

との横断的な風通しのいい

体制をこれから作っていく。

　社会福祉協議会補助金と

して約３，２９７万円支出され

ているが、不用額約６４３万

円の理由は。

　補助対象となる法人運営

事業が約７７８万円の黒字と

なり、コロナ禍で未執行に

なった事業費約１３４万円を

除いた約６４３万円の返還を

受け入れたためである。

　社会福祉協議会の経営改

善計画が令和３年度で終了

となるが、人員や事業内容

により補助金の増額は考え

ていないか。

　経営改善計画を進めてい

るが、コロナの影響もあり、

かなり遅れている。経営改

善計画の結果等が明確でな

い現状、４年度からすぐに補

助金を変更する考えはない。

第５次総合計画策
定調査特別委員会

議案第６３号
第５次津島市総合計画基本
構想の策定

A

Q

Q

A

Q

A

Q

A

Q

予算・決算特別委員会

認定第１号
令和２年度一般会計・各特別
会計歳入歳出決算の認定

A

Q

A

Q

A



　生活困窮者自立支援事業

のそれぞれの支給状況は。

また、支援事業の申請期間

は、いつまで延長されたの

か。

　住居確保給付金は４４世

帯。緊急小口資金は６９５件、

１億２，２９０万円。総合支援

資金は２５０件、１億３，１８５万

５，０００円。その延長分は５

件、２８５万円で、再貸し付

けは７件、３４０万円。

　申請期間は１１月末まで

延長された。

　子育て応援券事業は令和

２年度で終了したが、事業

趣旨および終了した経緯に

ついては。

　市長がマニフェストに掲

げた「子ども・子育て応援

都市、つしま」に基づき、

子育て応援券を配付し、子

育て中の保護者を応援した。

　この事業の終了は、より

幅広い事業を実施すること

により、子育ての負担軽減

を図るためである。この事

業を契機に、効果等を把握

し、新しい施策につなげて

いく。

　風しん予防接種追加的対

策委託料として約７９７万円

支出されているが、この事

業の対象者数および接種者

数は。

　令和２年度の対象者は

７，６１９人であり、抗体検査

を受けた１，０５５人のうち、

ワクチン接種を受けたのは

２２７人である。 

　学校給食費の過年度未収

金がある世帯数と今後の徴

収活動の計画は。

　小学校２７世帯、中学校

４０世帯。滞納世帯に未納

額の確認書類を送付し、催

促通知・電話・家庭訪問等

により徴収活動を進めてい

く。今後は分納誓約書を交

わすことを進めていきたい。

　介護保険災害等臨時特例

補助金約１２９万円は、コロ

ナの影響により収入減と

なった第１号被保険者の保

険料を減免したことに対す

る補助金であるが、対象人

数は。

　対象人数は３０人である。

　介護認定審査会委員報酬

として約６３８万円支出され

ているが、審査会開催が、

令和元年度の１０２回から８５

回へと減少した理由は。

　コロナの影響による審査

会委員の研修中止や、要介

護認定の有効期間が最長２

年から３年に延長された制

度改正に伴うものである。 

　国民健康保険特別会計、

一般被保険者療養給付費が

計上されているが、１人当

たりの医療給付費と件数は。

また、令和元年度比は。

　１人当たり令和元年度は

２４万７，６７６円で１８件分、

２年度は２５万１，６０７円で

１７件分である。前年度比

３，９３１円、１．６％の増である。

　会計年度任用職員制度の

創設に伴う人件費の増加に

ついては。

　令和元年度は、嘱託職員

報酬２７人分で約６，７８９万円、

臨時的任用職員賃金１８３人

分で約１億７，３１４万円の人

件費がかかった。これらが

一本化されて会計年度任用

職員になり、約５，０００万円

人件費が増加した。

　ふるさと応援寄附金の返

礼品事業として約４億２，２２２

万円支出されているが、寄

附金から経費や寄附金控除

額を差し引いた額は。

　令和２年度のふるさと納

税に関する経費は約１億

２，９８１万円、寄附金控除額

は約８，９５８万円、合算で約

２億１，９３８万円。寄附金額

は約２億９，２３２万円である

ので、差し引き約７，２９３万

円となる。
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　津島市まちなか定住促進

補助金交付事業については。

　令和２年４月から始めた

事業であり、内容は、５０歳

未満で神守・唐臼の地区計

画区域内に新しく住宅を取

得した方に、固定資産税相

当額として３カ年にわたり

補助金を交付する制度。２

年４月１日から３年１月１

日までに住宅を取得した方

のうち、対象件数は３件程

度であったが、来年度以降、

増えてくると期待している。

　町内会要望の対応状況は

どうか。また、積み残しは、

どれくらいあるか。

　令和２年度は、道路整備

１１件、交通安全対策１３件、

排水路８件、社会資本９件、

計４１件の要望箇所を実施

した。

　２年度末の残りの事業数

は、道路整備２７３件で概算

事業費約１５億５，０００万円、

排水路 ５６ 件で約 １８ 億 ９，０００

万円、交通安全対策１８件で

約 ５ 億 ９，０００ 万円。合計 ３４７

件、約４０億円の積み残しが

ある。

 

　病院事業費用、診療材料

費が令和元年度より約

６，０００万円増えた理由は。

　消費税増税で約６６０万円、

コロナの影響でマスクや個

人防護具の高騰により約

２，５００万円、循環器内科で

のアンギオ装置を使用した

検査増により約７，４００万円、

患者数減による減少分も含

め約６，０００万円の増額とな

る。

　コロナの病床数は。現在

の症状別入院件数は。

　当初は４床で対応し、感

染拡大に伴い８床とした。

症状別では軽症８人、中等

症１２１人、重症６人、無症

状１人、計１３６人である。

　新型コロナウイルス関連

補助金約１４億４，６０２万円の

詳細は。

（１）空床確保の補助金約

１０億９，４８９万円

（２）医療資器材整備費の補

助金約７，１１３万円

（３）院内感染防止対策の体

制確保の補助金９，４００万円

（４）ＰＣＲ検査装置整備費の

補助金５０６万円

（５）託児所環境整備の補助

金約２０万円

（６）発熱外来診療体制確保

の補助金約４，３９７万円

（７）機器購入等の補助金約

６，９３７万円

（８）愛知県医療従事者応援

金５，３９０万円

（９）感染症患者等の入院受

け入れの補助金１，３５０万円

　上水道事業会計、建設改

良費中、重要給水配水管改

良工事の現在の 進  捗 率は。
しん ちょく

　平成２５年度から１０年間

の工事計画で、令和２年度

末までの８年間で約２１．１％

である。

　下水道事業会計、流域下

水道費、負担金約１億３２９

万円が支出されており、こ

れは主に県に支払う使用料

である。収入である下水道

使用料のうち、流域関連公

共下水道使用料はいくらか。

　税抜き約１億２，０１８万円

である。
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認定第３号　
令和２年度上水道事業会計
及び下水道事業会計決算の
認定
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　日頃は、議会活動へのご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。今議

会は、条例改正・補正予算案審議・令和２年度決算認定と、ボリュームがあり

ました。その分、議会だよりの内容も濃くなっております。議会の一端をのぞ

き、市政に触れていただけたら幸いです。今後ともご理解とご協力を賜ります

ことを心からお願い申し上げます。

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 委員長：長屋大和　　副委員長：垣見啓之
　　　　　　　　　　　西山良夫　  森口達也　  安井貴仁　  太田幸江

令和３年８月３日に、議会ＩＣＴ化推

進プロジェクトチームが、議会ＩＣＴ

化の先進地である安城市議会をオ

ンラインで視察しました。

現在、市議会ではプロジェクト

チームを設置して、ＩＣＴ化の準備を進めています。Ｗｅｂ会議やタブレットを活用して、

災害や感染症の流行時にも議会活動を継続できる体制を整えること、ペーパーレスで

効率的に議会を進めること、議員力の向上を目指しています。

今回学んだ安城市の事例を参考に、今後、市との意見交換、機器や費用の検討など、

さらに準備を進めていきます。

災害や感染症に強い、

効率的な議会を目指して

令和３年　第４回定例会　開催予定

★印は、クローバーテレビの生中継および午後７時からの再放送を予定しています。

・会議は午前 9時から開催します。

・日程は変更になる場合があります。

・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。A 55 － 9858

土金木水火月日
４３２１２/１３０２９１１/２８

本会議★

１１１０９８７６５
厚生文教委員会一般質問★

１８１７１６１５１４１３１２
委員会予備日総務建設委員会厚生文教委員会総務建設委員会

２５２４２３２２２１２０１９
本会議★

行政調査視察報告


